

UN AÑO NUEVO

A pesar de todos los adelantos que el hombre ha logrado conseguir para rodearse de comodidades, algo no consigue todavía. A pesar de su esfuerzo para dar vida a una nueva sociedad que se desenvuelva pacíficamente, no logra el fruto de su empeño. El mundo vive agitado, en zozobra constante, temeroso, víctima de graves presentimientos. Y es porque el hombre sabe que el está conspirando contra sí mismo; sabe que sus hermanos no pueden tener confianza en él; y sabe, también que él tampoco puede confiar en los demás. Aquellos nobles atributos de sinceridad, de respeto, de sencillez, de amor, están guardados en el subconsciente como tesoros intocables, en tanto que nos echamos a andar por la vida impulsados por la ambición grosera, de la envidia del engaño, de la deslealtad. El hombre es la prueba de ese error. El mundo es la prueba. Pertenecemos a un mundo dividido. No vivimos para todos nosotros como hijos de un Dios espiritual, sino como hijos canales de padres materializados. Hemos puesto la mayor parte de nuestros intereses en un pan burdo para "mi", con chido casi total de que otros seres también necesitan ese pan burdo, y por entretener nuestros intereses en ese plano materialista, desconocemos los jardines del espíritu, en donde las flores se multiplican para perfumar la existencia del mundo. La existencia del mundo! De ese mundo escaso que respeta la virtud, que rinde culto al sentimiento delicado, que se sacrifica en aras del amor fraternal y que se inspira en la sublime presencia de Dios, que él —ese mundo escaso— sabe percibir en la onda que le rodea y lo penetra.

Vivimos en una edad de cosas viejas que ya están terminando. Tenemos a nuestro alcance los grandes adelantos de la ciencia; pero estos adelantos modernos son creados por un mundo viejo en inteligencia, que reparte los usufructos de su idea con limitaciones egoístas; tenemos, en un extremo de la tierra y en el otro, a poderosas naciones que despertaron la energía del átomo y la están ocupando para explotar la luna y para investigar en otros planetas de nuestro sistema solar a un costo de miles de millones de Dls; pero este fabuloso descubrimiento de la desintegración del átomo, de paso, ha ocasionado miles de muertes, pertenece también, a un mundo viejo, asimismo, según sus propios intereses egoístas. Un mundo que desintegra el átomo y que tiene todavía luchas raciales, es un mundo de cosas viejas; un mundo que se asoma a la luna, y que vive desordenadamente, en casas confortables que hacen agradable la existencia o debajo de los puentes junto con las sabandijas del campo, es un mundo de cosas viejas; un mundo que se halla la paz de camino y la conserva gracias al equilibrio potencial de armas mortíferas, pero no por el equilibrio de mente y corazón, es un mundo de cosas viejas; un mundo que se enorgullece porque tiene la medicina contra todas las enfermedades, pero que permite el consumo de materias extrañas nocivas a la salud, es un mundo de cosas viejas. Un mundo así debe terminar. Y este mundo nuestro está terminando ya. Fuerzas poderosas que hacen vibrar nuestros pensamientos en rebeldía contra un "yo" retrasado, nos conmueven, nos obligan a caminar erectos, y nos enfrentan a la ciencia materialista y a la inteligencia calculadora. Tenemos nuestras propias armas: son las que tiene ese mundo hiqui, que halla su razón de existir en el propósito de hacerse paternal no poderos; riso en Amor, no en dinero; grande en virtud no en avaricia.

Virgilio Quesada R.

EL POLVORIN ASIATICO

El golpe militar que derrocó al gobierno dictatorial del Vietnam, entre una explosión de regocijo popular refleja el estado de perturbación y temor en que se halla todo el Asia Sudoriental. Es una región de múltiples lenguas, razas y religiones que comienza la difícil vida de la independencia después de siglos de dominación europea. En 1511, los intrépidos portugueses comenzaron la invasión europea en esa región, en busca de especias y otros tesoros; y en lo que es hoy Indonesia fue liquidado en 1949, uno de los últimos grandes reductos coloniales con la retirada de los holandeses. Ha surgido poco antes una figura dominante. Sukarno, que con su lemagogía y ambiciones expansionistas contribuye a la inquietud de toda la región.

motivo de preocupación. Pero la realidad más onmosa en el sudeste asiático es la presencia del gigante del norte, la China Comunista, con su preponderante poderío militar y su fanático propósito de dominación.

En el Vietnam del Norte el gobierno de Pekín ya tiene una punta de lanza enfleada hacia el sur, y también ha empleado las armas y la subversión contra Birmania y Laos. Cuenta asimismo con una posible quinta columna: los millones de comerciantes e industriales chinos que residen en todo el sudeste de Asia. La falta de unión entre los países amenazados y la debilidad institucional natural de las naciones en evolución, después de siglos de sujeción, intensifican el peligro de un nuevo y más terrible imperialismo: el de la China Roja.

De "Life".

VIETNAM: UN PAIS ACOSADO POR LA PASION Y LA GUERRA

La explosión del pasado octubre en el Vietnam del Sur, que contrató a Saigón en campo de batalla, no sorprendió a nadie. Inhabida durante largo tiempo, y alentada por un conflicto religioso resultó la única salida hacia la unificación del esfuerzo bélico contra los rojos del Viet Cong. Después de la victoria de los bellos, encabezados por el teniente general Duong Van Miha, se causó la caída del gobierno de Ngo Dinh Diem y su hermano Ngo Dinh Nhu — y la muerte de ambos — la alegría se desbordó en un atemperado por el dolor de la lucha intestina.

pendencia bajo el gobierno del jefe de Estado Bao Dai y su hábil premier Ngo Dinh Diem. Tras la expulsión de aquél con un referéndum, en 1955, Diem logró consolidar su poder. Los Estados Unidos, que habían venido prestando importante ayuda desde antes de Dienbienphu, decidieron en 1956 "salvarse o hundirse con Diem" para asegurar la victoria sobre los comunistas. Su ayuda llegó a ser de más de 15.000 hombres y 500 millones de dólares anuales.

Pero los comunistas no eran derrotados. Creció el resentimiento popular contra Diem debido a sus medidas represivas, cada vez más drásticas, contra sus opositores y se produjo finalmente el golpe que preocupó y desalentó a los Estados Unidos.

Más hombres morirán sin duda antes de que la paz vuelva a Vietnam. Por el momento, se han restablecido la unidad y la voluntad de triunfar sobre los comunistas, y el Sur proclamó su inde-

Por la gracia de Dios comenzamos un nuevo año que deseamos con todo el corazón, sea un año de mucha paz, dicha y prosperidad para todo el mundo. Que nuestros amigos, lectores, anunciantes, colaboradores y prensa del país y extranjera, en particular quienes nos mandan sus canjes o nos escriben tan las bellas cosas que bien reconocemos no merecemos, tengan de Dios su recompensa y no les falte nada durante el año de 1965 que atravesamos. La vida avanza cada día de un modo asombroso. Ya los años que atravesamos no son los años que pasaron que se volvieron demasiado largos, haciendo un paréntesis los que más nos hace sufrir es que la humanidad va cambiando cada día mientras el respeto a los padres se ha terminado, porque cada uno de nosotros prosigue haciendo lo que nos da la gana sin pensar que tenemos a un Dios y a unos padres a quienes tenemos que respetar. La vida de ahora es una vida de completo modernismo. Criaturas que nacen y nada quisieran hacer, muchas de ellas sin amparo de nadie. Tantas cosas vemos en nuestros últimos años que sobran los infanticidios en todas partes, se les niega a los hijos que van a nacer el derecho de llegar a la vida. Tal es el libertinaje a que hemos llegado. Aparte de todo esto existen muchas madres que quisieran que sus hijas siguieran su camino de perdición, aclaramos que nos nos referimos a todas las madres, muchas de ellas temen a Dios y saben criar a sus hijos como Dios manda. En el tiempo que vivimos existen algunas madres desnaturalizadas que ofrecen vender a sus hijas como en tiempo de esclavos por cualquier cosa. Hijos que los manda nuestro Dios y llegan al mundo sin

amparo de nadie, motivo por el cual llegan a ser unos hampones o unas prostitutas.

Y así la humanidad cual una corriente, se desborda en vicios y prostitución, mientras la humanidad se va hundiendo en medio de amenazas de guerras frías y odios de unos contra otros, al extremo que si Dios llegara de nuevo a la tierra de nuevo lo matarían. Deseamos que el año que comienza, sea un año de completa comprensión entre unos y otros, porque al paso que vamos cada día la corriente avanza, mientras sólo la maldad impera. Nadie ignora la miseria de muchos infelices hogares donde se bota el dinero en rifas y millares de papeles sin respaldo, en cambio la infeliz familia se viste de andrajos y anda en las vecindades pidiendo prestado. Para el tiempo que vivimos necesitamos pensar más, pensar cada día en que nuestros seres queridos sufren de miseria y que no hay quien los ampare. Pues vicios sólo dejan la derrota y la vergüenza, todo por dejarse llevar de su gran ambición. Que la paz siga reinando en todos los hogares del mundo bajo la luz de la luna y las nevadas, mientras las noches estrelladas y tibias siguen girando el camino de la humanidad bajo el gran poder de nuestro Dios. Que todos seamos felices en nuestra expiación y que este año nuevo de 1965 sea un año de mucha dicha y prosperidad para nuestros amigos, en particular para los señores comerciantes, que piensen que el periódico ya nos cuesta más caro y aquellos que más anuncian son los que más hacen dinero. Que todos tengan en su vida todo un mundo de felicidad y de dicha, y que jamás el dolor les llegue a lacerar sus almas.

AQUI, San José

MANANTIAL DE COSTA RICA

"La ciudad de los Niños", esa meritísima obra, tan gigante como tan callada, que dirige el Padre Madina, fue escenario el pasado martes de un acontecimiento que los niños allí acogidos van a recordar a través de los largos años de su existencia.

Uno de los muchos que se sujetan, día a día, a las sotanas carifiosas y redentoras del Padre Madina, fue designado para realizar su primer acto responsable ante la vida. Manuel Chavarría asistió como padrina, en la Basílica de Los Angeles, al bautizo de la hija recién nacida del Encargado de Negocios de España en Costa Rica y señora de González de Mesa. Y como curiosos testigos del acto 70 compañeros más seguían atentos el desarrollo de la ceremonia en la que surgía una nueva cristiana.

Más tarde, fiesta y fiesta grande, en "La Ciudad de los Niños", de Guadalupe de Cartago. Los padres y hermanitos de la bautizada se ejemplares que habrán de proyectarse al futuro tan nobles y dignas como ellos la inspiraron.

Ha sorprendido a todos los asistentes a esta íntima fiesta, el grado de educación y sanos modales de los niños que dirige el Padre Madina. Llama la atención la espontánea reacción de urbanidad que muestran y satisfacen verlo así porque se comprende justamente el grado de influencia que el Padre Madina ha sabido incrustar y los acompañantes repartían entre los 70 miembros de la ciudad más prometedora de Costa Rica una succulenta merienda con los atractivos mayores que estos actos normalmente revisten.

Conozco bastante bien a don Amaro González de Mesa y lo sé íntimamente ligado a la obra del Padre Madina, a la que proporcióna inadvertida ayuda que la grey juvenil de esa ciudadela aprovecha, con la energía de quien desputa a la vida lleno de ánimo y esperanza. Pero al contemplar ahora como los esposos González

de Mesa redujeron el relumbrón de una sonada fiesta social al ámbito de unos modestos muchachos, tengo que sentir mi sincera y pública admiración porque, sin quererlo, han establecido unas bases en estas mentes jóvenes y prometedoras.

Monseñor Odio dejó de herencia a la "Ciudad de los Niños" un carro negro, que aprovecha en todo su valor, y un televisor, que sirve para llenar horas de ocio fuera del ajetreo laboral de la ciudadela. Son hasta el momento 70 los niños allí instalados. Piensan ya en construir más pabellones para llegar a la cifra de 200 muchachos.

Yo he llegado a la conclusión de que sólo un milagro del Cielo ha hecho posible esta transformación ciudadana. Porque creo también en que el milagro se llama Padre Luis Madina.

En Guadalupe de Cartago hay una ciudad que es un rincón, pero las fuentes para llenar ríos apenas necesitan un pequeño e ínfimo lugar. "La Ciudad de los Niños" es un manantial cuyo caudal rebasará todos los cauces.

Para bien de Costa Rica.

De LA PRENSA LIBRE
J. M. P.

Lo ocurrido a joven estudiante de Teología

Un joven estudiante de teología fue designado por su congregación para pronunciar, como práctica para el sacerdocio, un sermón en la mañana de un domingo.

Un tanto nervioso, pero a la vez con alegría en su estréno, el joven se dirigió a la tribuna después de haberse aprendido de memoria el exordio y el final de su perorata. Pausadamente, contempló el tema que iba a desarrollar y dijo con voz grave:

—Atended bien, queridos hermanos... Voy a estar con vosotros...

En ese instante se le quedó en flanco la mente. El párrafo aprendido se le olvidó de súbito mientras el nerviosismo lo dominaba. Tres veces repitió lo mismo sin poder avanzar. Entonces, Dios vino en su ayuda y recordó el exordio olvidado.

—Atended bien, hermanos queridos, porque voy a estar con vosotros...

Esta última repetición la empleó a fin de que la audiencia pensara que era un modo de enfatizar el período. Pero en ese instante la tribuna se desplomó y el joven teólogo cayó sobre las piernas de una dama sentada en primera fila. Aturdido y abochornado, apenas acertó a balbucear:

—¡Oh, señora, cuánto lo siento!... Con tantos fieles en este recinto y tenía que caer precisamente sobre usted.

La dama, con suma indulgencia replicó:

—No se preocupe, joven. No fue culpa suya... Usted hizo cuatro advertencias seguidas... La verdad, yo me descuidé...

¿QUE ME DICEN LOS SOLTERONES?

Esta fue la pregunta que, durante una charla a ex alumnas, me dirigió una joven ya entrada en edad. Antes de dar mi opinión quiso saber la opinión de todas ellas. Al día siguiente encontré en el buzón de cuestiones 17 cartas en respuesta a mis pregunta sobre su opinión acerca de los solterones. Algunas despedían hiel y vinagre, contra ellos. Son la "peste de la sociedad"... "Deberían ponerles im puestos con los que gastaran más que si tuvieran mujer e hijos"... "No tienen dignidad ni vergüenza; quieren pasar la vida libremente gozando a sus anchas sin compromisos"... etc.

Como todas las cartas venían con seudónimo, no sé si procedían de "señoritas retardadas" que descargaban contra ellos todo su odio, quizá por haberse tenido que quedar a vestir los pocos santos que hay hoy día.

Yo, que ni soy solterón al estilo de éstos de quienes hablamos, ni soy tampoco señorita "olvidada", aunque mi verdadero nombre podría hacer dudar a quienes no me han visto, voy a dar imparcialmente mi opinión, en la seguridad de que todos terminarían aprobando lo que voy a decir.

Y la primera que dijo es: "FUE, RA SOLTERONES". Solterón, ¿por qué? ¿Para pasar la vida libremente, viviendo del placer y del vicio sin las ataduras y cargas matrimoniales? Ese sí es el proto-

De "Eco Católico".

ANECDOTA

Se encontraba haciendo antesala en el Palacio Nacional, en la época del Presidente Venustiano Carranza, el Embajador de China que ese día presentaba sus cartas credenciales y un general mexicano pintoresco y deslenguado: Francisco Coss, mejor conocido con el mote de "Pancho Patada".

Mientras el Embajador chino procuraba guardar una apariencia acorde con su importancia, el General desgabado y despreocupado iba tranquilamente un cigarro de hoja actividad que llamó poderosamente la atención del embajador que veía cada vez con más curiosidad y abriendo más y más los ojos.

Al notar la curiosidad del Embajador y suponiendo que pudiera ser ansia por fumar lo que lo hiciera desorbitar los ojos, el General Coss, en cuanto terminó de hacer su cigarrillo, extendió la bolsa de tabaco y las hojas de maíz ofreciéndoselas al funcionario chino y diciendo:

—fumas chalé?

EL PERRO

Es un compañero fiel, lo consideras tu amigo porque te sigue dócilmente, te obedece sin protestar; si le pegas te mira con los ojos suplicantes; encuentras en su mansedumbre un desahogo a tu instinto de mandar. Está bien que lo quieras y lo ampires, porque a cambio de tu cuidado te presta el servicio de guardarlo tuyo, pero no te acostumbres a pre-

ferir las cualidades de los perros y a buscarlas después en los hombres. No elijas entre éstos al que baje humildemente la cabeza ante una arbitrariedad tuya y a que acoja con una sonrisa aprobatoria tus errores. Busca en aquellos a quienes vayas a llamar amigos, rebeldía voluntad, conciencia.

Leonor LLACH

EDITORIAL

En la inveterada costumbre de desear que un Año Nuevo y Pascuas cambie nuestra ruta de viajeros siempre insatisfecha de vida presente, nosotros, los que trabajamos en DEFENSA NACIONAL haciendo modalidad de ella descanso para nuestra vida futura un cambio palpable dentro de las normas de paz y de justicia tradicionales en Costa Rica, que venga a orientar y a hacer más asequible una forma de vida más humana que la actual al pueblo costarricense. Delinear nuevos derroteros, aquí donde existen tantos, ha sido empresa de nuestro periódico, que, vocero del pulso nacional, sólo reclama la buena voluntad y el deseo constante de los que pueden o manejan los destinos patrios, para obtener un mejoramiento en el orden moral y material de nuestro pueblo.

No pedimos nada para nosotros, no, que ello sería engrimiento y egoísmo de nuestra parte, pero, sí, fieles a nuestra consigna de lucha y de afán por obtener las mayores ventajas para el país en general, compulsando en todos los órdenes a llegar a esa réclame natural y biológica como es el mejoramiento de todas las clases sociales, no sólo de nuestra tiquicia, sino del mundo entero. Conste así los buenos deseos que tenemos y que han sido nuestro anhelo en veinticuatro años de lucha ardorosa que llevamos en nuestra vida de periodista independiente.

Hermano Hombre.—

RESPECTO PARA LOS ANCIANOS

RESPECTO PARA LOS ANCIANOS

Siempre en aumento la falta de consideración para los ancianos y el trato descortés e inadecuado que se les da en muchos hogares y en público. Hoy parecían que los viejos estorban y molestan en los hogares y hay muchos hijos que les hacen la vida imposible a sus padres ancianos.

Otros están deseando que se mueran para cobrar las herencias y hay quien en su inhumanidad llega al colmo de visitar hecliceras pagando muy bien, para que les hagan maleficios a sus ancianos padres y acelerarles su muerte. Otros arrojan a los asilos o los ponen en casas de salud o los abandonan a manos mercenarias en actos que merecen el más grande reproche de los que tenemos un alma y un corazón altruista. Hay hijos y nietos que les dan trato de perros o peor aun y los consideran como una "cosa" y no como a seres humanos a quienes les debemos todo el progreso y bienes.

¿Y en la calle?
¿Cuántas veces nos avergonzamos del trato que se les da a los ancianos por parte de mucha gente... Olvidan jóvenes y adultos que fueron ellos los que durante una vida consagraron sus esfuerzos para proporcionararnos TODO lo que hoy tenemos como progreso efectivo y como realidad admirable.
Gracias a ellos volamos a velocidad supersónica o escuchamos una voz a la distancia o nos comunicamos con el amigo lejano; gracias a ellos vamos cómodamente sentados en regios coches sobre carreteras de concreto o nos admiramos con imágenes de la televisión. Gracias a ellos oímos música desde los más lejanos lugares o viajamos cómodos en barcos a grandes distancias como si estuviéramos en nuestra propia casa. Gracias a ellos tenemos TODO, todo, todo. ¿Por qué entonces no amarlos, respetarlos y venerarlos como reliquias en su ancianidad?
Seamos humanos y dejemos brillar nuestro corazón tratando dulcemente y fraternalmente a los ancianos.

Relato Histórico:

EL NIÑO ARTILLERO

Por Luis González Obregón

A pesar de sus muchos años, el viejo soldado de Morelos se entusiasma con el relato de sus campañas, no careciendo de elocuencia en sus conversaciones.

Le conocí ya muy anciano. Blancos, enteramente blancos los cabellos; el rostro, rugoso y enjuto por la edad y por tener la boca dentada, pero conservando en sus ojillos toda la vida y la juventud que no tenía el cuerpo debilitado.

Sentábase en cómodo equipal con montera en la venerable cabeza que dejaba entrever mechones de pelo rebelde y plateado; apoyaba las manos sobre un bastión, que de cuando en cuando levantaba para accionar y para indicar en el piso lo que describía, forjándose la ilusión de que debía haber sido jefe de batallas, de las fortalezas o de las ciudades que fueron teatro de sus propias hazañas, o de las que le habían costado.

Las naciones épicas de aquel viejecito, que en paz descansan, me cautivaban mucho: Aun las conservo vivas en la memoria, como si ayer las hubiera escuchado, y entre otras, ahora quiero escribir la siguiente, narrada por él con sencillez encantadora, que ojalá mi pluma pudiera reproducir:

"Luego que subimos en Cuautla que el feroz Calleja venía a sitiarnos, nadie descansó un instante.

"Todos los habitantes se aprestaron a sostener el sitio. Se acataban viveres y municiones, se abrieron fosos y se excavaban trincheras, principalmente en las bocacalles por donde podía entrar el enemigo.

"Hubiera usted visto, joven," me decía, "cómo todos nos ayudaban, secundando las órdenes y los planes de nuestro Gran Morelos".

"Aquí el anciano hacía ademán de levantarse la montera, como homenaje póstumo a la memoria del que había sido su general. Le bo advertir que siempre que pronunciaba su nombre trataba de hacer lo mismo, y aún en muchas ocasiones le ví ponerse de pie y dejar rodar copiosas lágrimas que se bebía llorando de entusiasmo.

"Si, joven, los soldados de nuestras tropas, los vecinos de Cuautla, mujeres y hombres ancianos y niños, todos se preparaban para la lucha.

"En la mañana del miércoles 19 de febrero de 1812, el realista Calleja, creyendo que iba a tomar luego la plaza, nos atacó por primera vez y con furpetu.

"El empuje de sus fuerzas fue tremendo y prolongado. Duró más de seis horas. Retumbaban los disparos del cañón; silbaban las balas de los fusiles y las piedras de las hondas; chocaban las espadas en los encuentros personales, pues hubo puntos que por breves momentos llegaron a ocupar nuestros enemigos; y se hundían las puntas de las lanzas en las carnes de los que atrevidos habían saltado las trincheras o de los que acá dentro las defendíamos, chorreando sangre, pero seguros de obtener la victoria.

"De repente cundió la voz entre nosotros de que Don Hermenegildo Galeana había perdido la plaza de San Diego, con tantos esfuerzos y valor defendida por los soldados que estaban a su mando.

"Aquí fue el ver caras pálidas y rostros de mujeres desfiguradas, no por el miedo, porque en Cuautla ni los niños lo conocían sino por la consideración de que triunfaban los realistas.

"Esa falsa alarma sembró confusión en los defensores de una de las calles orientales de la Plaza de San Diego, que entonces se llamaba Callejón del Encanto, al

que le hacían costado la casa de un tal Lazo, casa que después fue de mi comadre la Silva y la cerca del huerto que lindaba con el campo de cañas de San Martín.

"Tras de la trinchera del Callejón, había quedado abandonada una pieza de artillería, calibre de a cuatro, ya cargada y próxima a disparar la metralla destructora.

"Entonces un niño de doce a trece años de edad, llamado Narciso García Mendoza, natural del pueblo, y que a la sazón se hallaba oculto entre las casucas del lado Norte de la Plaza de San Diego, vio venir la columna enemiga del Regimiento de Guanajuato, con su valiente y arrojado Jefe, Don Diego de Rul, Conde de la Casa Rul, a la cabeza, quien montaba un alazán, hermoso y de gran alzada.

"Los Dragones venían a todo correr, sable en mano, jadeantes y sudorosos sus caballos y ellos ahogándose por la fatiga, el calor y el polvo.

"Avanzan, llegan junto al paravento donde se encuentra el cañón solitario, al que sólo le hacen compañía mudos y valientes soldados nuestros que habían caído allí mortalmente heridos, pero vitoreando a nuestra causa y a nuestro Gran Morelos.

"El niño García Mendoza no se quedó atrás. Saltó sobre la sangre encharcada, ya fría, que derramaron nuestros bravos artilleros, cuyos cuerpos estaban tendidos aquí y allá, y corrió en dirección a la pieza.

"Uno de los jinetes, previendo lo que el niño iba a ejecutar, extendió su espada sobre la trinchera hirviendo a Narciso en el brazo derecho.

"El niño, para no caer, se afianza en una estaca, y rápido como el pensamiento que había concebido toma la mecha encendida que se hallaba allí enclavada, y da fuego a la mecha del cañón.

"Relampaguea la luz del fogonazo; el humo de la pólvora asciende por los aires; el disparo hace ensordecer los oídos y estre mecer el piso, la trinchera y las casas de la calle... El Conde de la Casa Rul cae herido y es llevado por los suyos para morir después. Algunos Dragones muertos quedan al otro lado del parapeto; otros contusos y todos acobardados retroceden, huyen, dejando también el cadáver del que hirió al valiente, al sublime niño.

"Galeana, que ha logrado restablecer el orden, aparece en esos momentos en aquel callejón, que por algo se llamó El Encanto y tras de la trinchera abandonada, mira al niño herido, pero orgulloso, satisfecho y sonriente. Lo toma en brazos, lo estrecha con efusión y lo conduce ante el Gran Morelos, a quien relata su acción heroica.

"Morelos sabía apreciar y premiar actos tan grandes como el de García Mendoza. También lo abraza y le señala un tostón diario como premio.

"Nosotros, los patriotas Insurgentes salvados aquel día por hecho tan memorable, paseamos al niño triunfalmente por las principales calles de Cuatla, todavía manchadas sus ropas con la sangre de la herida que recibió en el brazo; vitoreándole entre atonadoras aplausos, los niños, los jóvenes, las mujeres de nuestros soldados, éstos y nuestros Jefes, incluso Morelos".

Así concluyó el viejo veterano la sencilla narración de aquel heroico episodio, que todavía no ha grabado el cincel en el mármol, ni se ha fundido, consagrándose en bronce inmortal.

COMIDA SIN FRUTA NO ES COMIDA

Por DOÑA ELENA

Las frutas realzan cualquier comida lo mismo si se sirven como por sí solas o si forman parte del plato principal.

También como postre aumentan el brillo de los manjares. Saben especialmente bien cuando van acompañadas de carnes y se prestan para variadas condimentaciones. Damos tres novedosas maneras de combinarlas.

MANJAR MIXTO A LA PARRILLA

- 1 kilo (2) libras de carne de res, molida
- 1 cebolla mediana, bien picada
- 1 cucharadita de sal
- Pimienta negra gruesamente molida.
- ½ cucharadita de orégano
- 4 tomates (jitomates) firmes
- ½ taza de mantequilla derretida o de aceite sin sabor
- 4 cucharaditas de queso parmesano rallado
- 4 plátanos dulces (guineos) firmes, pelados
- El jugo de un limón
- Azúcar, canela en polvo.

Se pone la parrilla a calentar por lo menos 10 minutos antes de usarla. Primero, se prepara la carne así: Se combinan la carne molida, cebolla, sal, pimienta y el orégano, mezclando todo bien. Se divide en 4 redondeles iguales de unos 4 cm. (2 pulgadas) de espesor cada uno, y se dejan aparte. Se quitan los tallos de los tomates (jitomates) y una rebanada delgada de cada uno. Unte por encima con un poco de mantequilla derretida o del aceite: rocíe con sal y pimienta y esparza una cucharadita de queso rallado por encima de cada uno. Unte los plátanos (guineos) con jugo de limón. Luego con mantequilla o aceite. Salme y finalmente con un poco de go con un poco más de jugo de limón y canela en polvo.

Arregle la carne, los tomates y los plátanos sobre el morillo de la parrilla ya calentada. Colóquelos en la estufa a una distancia de unos 8 centímetros. (4 pulgadas), fuera del fuego. Déjelos cocer por 5 minutos; voltee la carne y los plátanos, pero NO LOS TOMATES, y deje que cueza todo por 5 minutos más. Se obtienen 4 porciones.

PERAS AL PARAISO

- 1 lata de peras, tamaño de ½ kilo (1 libra)
- 1 lata de almibares tamaño de medio kilo (una libra).
- 8 cerezas marrasquino
- El jugo y la cáscara rallada de una naranja (china)
- 3 cucharadas de mantequilla, derretida.
- ½ taza de azúcar moreno
- ½ cucharadita de canela en polvo

Se arregla la fruta enlatada escurrida en una cacerola llana. (Puede guardar el almibar de las frutas enlatadas en el refrigerador para otro uso). Vierta el jugo y cáscara de naranja sobre las frutas con la cacerola. Combine la mantequilla derretida, el azúcar mo-

reno y la canela en polvo, mezclándose bien. Coloque esta mezcla por cucharadas sobre la fruta. Ponga la cacerola en un horno calentado a 176° C. (350 F.), y deje hornear por 30 minutos. Se sirve inmediatamente, y si se desca, con crema fresca. Se consiguen de 4 a 6 porciones. El sabor es muy delicioso.

CORDERO MOLIDO CON PERAS ESPECIADAS

- 6 mitades de peras enlatadas
- ½ taza de almibar de las peras
- ½ taza de vinagre blanco
- 2 cucharadas de miel de abejas
- 2 cucharadas de hierbabuena fresca o seca picada.
- 680 gramos (1 y media libras) de cordero molido.
- 1 cucharadita de mejorana seca
- 3 cuartos de cucharadita de sal
- ½ diente de ajo, desmenuzado con la sal.
- Pimienta negra gruesamente molida al gusto
- 6 rebanadas de tocino ahumada.

Combina juntos el almibar de peras, vinagre, miel y la hierbabuena en una olla pequeña. Cueza hasta que hierva. Coloque las peras en un receptáculo y vierta la mezcla hirviendo por encima. Tape el receptáculo y deje reposar por varias horas. Integre la carne de cordero molido, mejorana, sal, pimienta y el ajo, mezclando todo bien. Se forman 6 redondeles iguales; coloque una rebanada de tocino por el borde de cada redondele, afirmándose con un palillo. Cueza los redondeles bajo la parrilla, previamente calentada por 10 minutos a una distancia de unos 11 cm. (5 pulgadas) fuera del fuego, durante unos 8 a 10 minutos por cada lado. Se escurren las peras de la salsa y se arreglan en un platón de servir con los redondeles. Sirva la salsa aparte. Da para 6 porciones. Le encantará esta receta.

TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBACH

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones.

La Refresquería Las Delicias

de LOLO MORA SUCS.

se complacen en desear a su culta y distinguida clientela

un año 1965 de mucha dicha y de prosperidad

en unión de todas sus familias y que Dios los colme de bendiciones.

Mercado Central, entrada por la Avenida Central. Buena atención de sus dueños y aseo esmerado.

LA CARNICERIA LA FE

de JUAN R. RODRIGUEZ

EN EL MERCADO DE CARNES

costado Norte del Mercado

Saluda a su culta y distinguida clientela, deseándoles

UN PROSPERO Y VENTUROSO AÑO NUEVO

en unión de sus apreciables familiares

MADERERIA

MADERAS finas para muebles, MADERAS semiduras, MADERAS suaves, MADERAS elaboradas y secas, construya con maderas de calidad, ordene sus maderas a:

Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda. TELEFONO: 6650 — SAN JOSE — APARTADO: 3676

EL LABORATORIO DENTAL

DE VALERIN Y AGUILAR

En la ciudad de Cartago — Avenida del Comercio

SE COMPLACE EN DESEAR A SUS ESTIMABLES

CLIENTES Y AMIGOS,

Un Próspero y Venturoso Año Nuevo

EL SALON DE BELLEZA

de BERTA PICADO

50 Este de Iglesia Los Angeles en Cartago

Desea a sus gentiles clientes muy feliz y próspero

año nuevo.

BAR Y RESTAURANT

EL CASTILLO

Abierto de las 9 ante meridiano a 2 a. m.

TELEFONO 7427

COMIDA A TODAS HORAS

ENFERMO

Se encuentra bastante delicado de salud el conocido comerciante y gran colaborador de nuestra prensa, el gentil amigo don Max Koberg Bolandi, conocido industrial de esta capital.

Mucho lamentamos su enfermedad, Dios permita que recupere pronto su salud y que dure muchos años para la tranquilidad de su apreciable y distinguida familia.

Don José Fernando Barrientos Rodríguez, quien hace 34 años viene dándole honra a esta nación con motivo de sus publicaciones culturales, continúa bastante delicado.

Boletín informativo de Defensa Nacional

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN LA PRENSA LIBRE SRES. PATENTADOS

Solicite sus refrescos y cervezas a los teléfonos 1363 y 2096 - Traube.

—(o)—

Taxis Vargas Malavassi 7164

Lea y anuncie en DEFENSA NACIONAL, Periódico cultural.

—(o)—

JOSE F. BARRIENTOS R. Homeópata.

Despacha en Barrio Iglesias Flores 25 varas al norte de Cantina El Gran Sesteo, contiguo a la Ermita

—(o)—

SEÑORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de una persona no se paga con nada.

NIÑOS. — No atravencéis las calles, pensad que el peligro acecha a cada instante y que vosotros podéis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

—(o)—

AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes, si nos recomiendan nuestro periódico a sus amigos, sus hijos casados o sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, porque es un periódico que instruye porque publica los mejores artículos y además no tiene color político.

do de salud motivo por el cual esta empresa continúa caminando para atrás.

Son varios los médicos que han atendido a nuestro Director: Dr. Neverman, Dr. don Angej Chacón Dr. don Bernardo Cartín, Dr. Guzmán, de Cartago; Dr. Gutiérrez, de Heredia y otros a los que mucho agradecemos sus finas atenciones.

DOÑA HORTENSIA DE KOBERG

Se encuentra cumpliendo años la joven señora doña Hortensia Van Paten de Koberg, esposa de nuestro gentil y culto amigo don Max Koberg.

DEFENSA NACIONAL le envía un mundo de felicidades deseándole muchos otros años en unión de su apreciable familia.

APRECIABLE ENFERMA

En Cinco esquinas de Tibás guarda cara la apreciable señora doña Eva Chaves de Gómez, gran amiga de nuestra casa.

Dios permita que tan distinguida y culta señora logre pronto con la ayuda de Dios, recuperar su delicada salud.

CULTO Y DISTINGUIDO AMIGO QU HA SIDO OPERADO

Ha sido operado con gran éxito el culto y gentil amigo nuestro y comerciante don Mario Murillo.

DEFENSA NACIONAL le desea que tenga un pronto y total restablecimiento.

TRISTE ANIVERSARIO

Se han cumplido cinco años de haberse ido para siempre la gentil señora doña Rosenda Rodríguez de Vega, vecina de Cinco Esquinas de Tibás. Fue la simpática señora cumplidora de sus deberes, noble, gentil y generosa, madre política de nuestro Director.

El deceso dejó en nuestros hogares un profundo vacío. Nosotros en estas horas de recuerdo y de dolor en su familia, renovamos nuestra más sentida condolencia.

ANIVERSARIO DOLOROSO

Hace apenas dos años, voló hacia el cielo llamada por Dios, la culta y gentil señora doña Zeneida Barrientos Rodríguez de Rojas, quien dejó un inmenso vacío en el corazón de sus familiares.

Fue doña Zeneida una persona honrada y trabajadora quien supo dedicar su vida a los semejantes. Su deceso ha dejado un profundo vacío en toda su familia a los que les renovamos nuestra más sentida condolencia.

SALUDO

Saludamos al distinguido amigo don Carlos Solano Sanabria, quien ha venido haciendo las veces de nuestro Director quien continúa un poco delicado de salud.

Don Carlos se encuentra feliz y contento con motivo de la celebración de su cumpleaños en este mes de enero de 1965, motivo por el cual le hacemos llegar un atento y cordial saludo en unión de su apreciable familia, deseándole muchos años de vida.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN LAGUNILLA, HEREDIA

Después de corta enfermedad falleció en la ciudad de Heredia, nuestro recordado amigo el caballero don Jorge Sanabria.

Fue trabajador y padre de numerosa familia. El distinguido amigo fue apreciado por sus grandes cualidades.

Reciban sus familiares nuestra más sentida condolencia.

SENTIDO FALLECIMIENTO EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Después de una larga enfermedad falleció en la ciudad de Cartago la distinguida y culta señora doña Virginia Solano Astúa, señora que perteneció a una apreciable familia de dicha localidad. Fue doña Virginia querida y apreciada por el grupo de sus amistades por su señorío de bondad y caritativo.

Nosotros, al lamentar su deceso le hacemos llegar nuestra más sentida condolencia a toda su familia.

pasión o la lástima ajena. Lo que te duele a ti, ya ha macerado las carnes de otras mujeres. Ningún dolor es nuevo sobre la superficie de la tierra. Ninguna pena es más grande.

Se abnegada, valiente y noble para sufrir y serás magnífica para gozar.

M. J. de Marin

EL LOBO Y EL CORDERO

Por LA FONTAINE

FABULAS

La razón del más fuerte es siempre al mejor: ahora lo veréis.

Un corderillo sediento bebía en un arroyuelo. Llegó en esto un Lobo en ayunas, buscando penden- cias y atraído por el hambre.

"¿Cómo te atreves a enturbiarme el agua?" dijo mal humorado al corderillo. Castigaré tu temeridad. —No se irrite Vuesa Majestad contestó el cordero; considere que estoy bebiendo en esta corriente veinte pasos más abajo, y mal puedo enturbiarle el agua. Me la enturbias, gritó el feroz ani-

mal; y me consta que el año pasado hablaste mal de mí— ¿Cómo había de hablar mal, si no había nacido? No estoy destetado todavía. —Si no eres tú, sería tu hermano. —No tengo hermanos, señor.

—Pues sería alguno de los tuyos, porque me tenéis mala voluntad todos vosotros, vuestros pastores y vuestros perros. Lo sé de buena tinta, y tengo que vengarme". Dicho esto, el Lobo me lo cogió, me lo lleva al fondo de sus bosques y me lo come, sin más auto ni proceso.

BUSCA TU SENDERO

No aumentes el daño del mundo con tu propio daño.

La falta de confianza en ti misma acrecienta las sombras negras que se ciernen sobre el alma que lucha.

No te lamentes de tus calamidades ante nadie, ni ante tu mejor amiga. Tus dolores íntimos son tuyos, y solo tuyos. Aplícalos en remediar lo que te acontece con tus propias armas.

La mujer que se enfrenta con el dolor de su vida, es admirable. La mujer que busca la compasión ajena, es indigna.

Nadie puede sentir más interés que tú misma, por tus cosas. La compasión no ha resuelto aun ningún problema.

Apura el cáliz de tus dolores hasta lo último, calladamente, confiada en tu porvenir, segura de ti misma.

Sé grande en el dolor.

Las mujeres que son valientes en el goce, no son valientes por que lo bueno no requiere gran coraje para ser vivido.

Las simpatías personales disminuyen cuando buscamos la com-

ABRAHAM LINCOLN Y LA ESCLAVITUD

La Proclama de la Emancipación, firmada por el presidente Abraham Lincoln el primero de enero de 1863, declaró que los esclavos, en todos los estados o en secciones de estados entonces en armas contra el gobierno de los Estados Unidos, "son y en adelante serán libres". Hace 100 años que los negros alcanzaron la libertad con esta ley. En este aniversario es oportuno recordar algunas de las palabras de Lincoln acerca de la esclavitud y los negros.

Creo que la esclavitud es injusta, moral y políticamente, (de un discurso en Cincinnati, Ohio, septiembre 17 de 1859).

Esta buena tierra es bastante amplia para el hombre blanco y el negro, y no hay necesidad de que el uno desaloje al otro. (De un discurso en New Haven, Connecticut, marzo 6 de 1860).

No hay razón en el mundo por la cual el negro no pueda disfrutar de todos los derechos naturales enumerados en la Declaración de Independencia: el derecho a la vida, la libertad y la búsqueda de la felicidad. Sostengo que el negro tiene tanto derecho como el blanco a disfrutar de tales bienes. (De un discurso en Ottawa, Illinois, agosto 21 de 1858).

Si A es capaz de probar, que sea de un modo concluyente que puede esclavizar, de derecho, a B, por qué no se puede utilizar el mismo argumento y probar igualmente que B puede esclavizar a A? Usted dice que A blanco y que B es negro. Lo importante es entonces el color: el de color más claro tiene derecho a esclavizar

al más oscuro. ¡Tened cuidado! De acuerdo con esta regla usted puede ser esclavo del primer hombre que encuentre con una piel más clara que la suya. (De "un Fragmento sobre la Esclavitud", Julio 1 de 1854).

Este es un modo de compensación; y quien no está dispuesto a ser esclavo no debe consentir en tener esclavos. Aquellos que niegan la libertad a los otros, no la merecen para sí mismos; y, bajo un Dios justo, no pueden conservar la por largo tiempo. (De una carta a H. L. Pirce, abril 6 de 1859).

Nunca conocí a un hombre que quisiera ser un esclavo. Vea si usted conoce a alguien que no quiere algo bueno para sí. (De un álbum de autógrafos, marzo 22 de 1864).

Soy naturalmente anti-esclavista. Si la esclavitud no es injusta, no hay que sea injusto: No puedo recordar ningún momento en que no pensara y sintiera así. (De una carta a A. G. Hodgers, abril 4 de 1864).

Cuando oigo a alguien razonar a favor de la esclavitud, siento un fuerte deseo de verle aplicada personalmente esa institución. (De un discurso a un regimiento de Indiana, marzo 17 de 1858).

El negro es un hombre, y mi antigua fe religiosa me enseña que "todos los hombres nacen iguales" y que no puede haber el derecho moral de hacer a un hombre esclavo de otro... Ningún hombre es lo bastante bueno para gobernar a otro hombre sin su consentimiento. Sostengo que este es el principio fundamental, el ancla del republicanismo en los Estados Unidos. (De un discurso en Peoria, Illinois, octubre 16 de 1854).

De EL CENTINELA

Palabras de Oro del Libertador

La hipocresía, la mala fe, el arte del engaño y la mentira, que se llaman vicios en la sociedad, son cualidades en política, y el mejor diplomático el mejor hombre de estado es aquel que mejor sabe ocultarlos y hacer uso de ellos, y la civilización, lejos de extirpar estos males, no hace sino refinarlos

más y más.

La filosofía nos hace ver todas aquellas verdades, nos hace gemir sobre tal depravación pero también nos consuela.

De "El Centinela", Venezuela.

INFORMACIONES

PARA economizar azúcar en las compotas de frutas se les echa una pizca de bicarbonato, eliminando así la acidez que pudiera tener aquella sin alterar su sabor.

JUAN VILASECA dijo: "Intenta hacer de tu hijo alguien mejor que tú y en él corrígete a ti mismo. Es la más noble aplicación de la experiencia".

EN INGLATERRA existe una condecoración que solo se concede a las señoras: la Orden Imperial de la Corona de Indias, instituida por la reina Victoria en 1878.

LA ESPECIALIDAD médica que ha causado mayor número de víctimas en el gremio es la radiografía. Constituye una verdadera lección la de los hombres y mujeres de ciencia que han sacrificado su vida en su estudio.

La Agencia de LLANTAS CONTINENTAL

EN LA COCA COLA

Las llantas que más se venden en el mundo se complace en desear a todos sus amigos de todo el país,

un año 1965 lleno de dicha y venturoso, y que la dicha y la prosperidad reine siempre en sus hogares.

MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA

— TELEFONO: 137 —

VADERAS aserradas, MADERAS en trozas, MADERAS a muy buenos precios en el,

DEPOSITO DE MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA - TELEFONO: 137

EL TALLER MECANICO

de Ricardo Pérez e Hijos

300 al Norte por carretera a Heredia

Desea a sus cultos y gentiles clientes, un dichoso y próspero año nuevo, lleno de mucha dicha y prosperidad

NUESTRO TALLER LE HACE TODA CLASE DE TRABAJOS

MECANICOS, PORTONES, VERJAS, FUNDICION, ETC.

EL SEMILLERO OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José

LA FARMACIA IMPERIAL

en San José, calle del Paso de la Vaca

de Rodolfo y Luis Jiménez Carrión

desea a sus estimables clientes y favorecedores, un año

1965 el más dichoso de la vida, con mucha dicha, felicidad y abundancia.

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por Humberto Toscano

(De la Academia Ecuatoriana de la Lengua)

SACO, CHAQUETA Y AMERICANA

Las prendas de vestir masculinas que forman el verdadero ternero (tres prendas) son la chaqueta, el chaleco y el pantalón. El pantalón —aunque la historia nos dice que fue la Revolución Francesa la que los introdujo en el mundo— tiene en realidad origen teatral, de Pantalone, personaje de la comedia italiana. El chaleco es en su origen cosa de turcos, y del viejo Imperio Otomano vino la prenda vestir así llamada. La chaqueta, palabra que al parecer está documentada sólo desde principios del siglo XIX, es de oscura etimología, pero quizá procede del nombre francés Jacques, que significa Santiago. En todo caso, la chaqueta es de origen francés, y probablemente de origen campesino.

En España, la chaqueta suele llamarse con frecuencia americana. Aunque la razón exacta de esta denominación se nos escapa, no es difícil sospechar que ello se debió a alguna moda originada en América.

Pero lo que nos interesa más en esta ocasión es el nombre saco, que tiene la chaqueta en todos los países americanos. Hay que comenzar por decir que saco tiene un mismo origen, lo mismo si

se trata de recipiente de tela hasta que de la prenda de vestir masculina. El saco fue antiguamente prenda muy pobre o también vestida de penitencia. En las traducciones de la Biblia se halla más de una vez la expresión "vestirse de saco", por llevar traje de penitencia. En la entretela, de Cervantes, saco es una prenda de vestir, y en el Buscón, de Quevedo se ve que era prenda de gente muy humilde, pero no exclusiva de los hombres.

El Diccionario de Autoridades, que es el primero de la Academia, define sin lugar a dudas el humilde saco: "una vestidura vil y áspera de sayal, de que usan los serranos y gente del campo, u otros por hábito de penitencia".

De la antigüedad de saco como vestido de penitencia puede dar fe el siguiente versículo del II Libro de Samuel: "David dijo a Jeai, y a todo el pueblo que con él estaba: Rasgad vuestras vestiduras ceñíos de saco y haced duelo por Abner".

Ese humilde saco bíblico, el saco medieval y el de los tiempos de Cervantes y de Quevedo se ha convertido en América una prenda que en sí misma nada tiene de vil ni de penitente. Solamente el nombre es de humilde origen, y en el fondo es un testimonio de la vida sencilla, primitiva, que los primeros pobladores españoles de América llevaron en nuestro ancho y vasto continente.

HERMANA MUJER

PIEDAD PARA ESTA ANCIANA

Ella como tú fue joven, animosa, optimista y rozagante. Ella como tú fue novia, esposa, y madre y más tarde abuela, es decir, la Madre de tu Madre. Respálate, tenla en la más alta consideración por toda la ternura que derramó a su paso, por los enfermos que cuidó, por el amor que ha sembrado. Fue ella quien dió vida a tu madre y por ella estás tú en la vida. Ella fue quien preparó los primeros alimentos, ella la que hiló nuestro vestido, ella la que nos dio el más hermoso consejo y quien nos señaló el mejor camino para que por la vida marcháramos alegres y felices. No

la desdeñes ni la ofendas ni siquiera con el pétalo de una flor, honrála, respálate, elévala en tu concepto y se con ella dulce y tierna como corresponde a quien lleva un corazón dentro del pecho. En la calle ayúdala, otórgale siempre el primer lugar, atiéndela solícitamente y no olvides que los ancianos y los niños siempre deben ser los primeros. Si así lo haces te honrarás a ti misma y serás digna de tu madre y de la Madre de tu madre.

Y por último piensa muy hondo que mañana tú también llegarás a la edad proveya y vas a reclamar la misma protección y el mismo amor que hoy te reclamamos para ella.

Iris Gloria OBELAR

LA SASTRERIA Y TIENDA

de Celedino Herrera

en la ciudad de Heredia, en el Mercado, costado Norte, pero afuera

Aprovecha el año de 1965, para saludar a sus estimables clientes y amigos de todo el país, deseándoles un año de mucha dicha y prosperidad al lado de sus cultas familias.

HAGA TODOS SUS TRABAJOS DE MECANICA Y TORNO EN EL

TALLER DE FRITZ NIETZEN

COSTADO PAJARO AZUL en Cinco Esquinas de Tibás

- MUEBLES DE METAL NUNCA SE TERMINAN.
- MUEBLES DE METAL, SON LOS MEJORES.
- MUEBLES DE METAL VUELVEN SU CASA MAS ELEGANTE.
- MUEBLES DE METAL, son fabricados por expertos operarios que dan orgullo a la industria nacional.

Solicítelos sin pérdida de tiempo al

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

Calle del Paso de la Vaca, BOMBA MOYA. Salón de exhibición 475 varas al Norte de la Farmacia Iris en San José.

LA CIENCIA Y SUS CONQUISTAS

PROGRESOS EN LA FABRICACION DE LA PENICILINA

El descubrimiento de la estreptomycinina, no ha impedido que la fabricación y mejoramiento de la penicilina vaya progresando.

Desde que se logró elaborar penicilina que no exigiera ser mantenida en refrigeradores, mediante la fabricación de penicilina en forma cristalina, los progresos han continuado.

Los fabricantes de productos farmacéuticos trataron también de acabar con otro de los inconvenientes que venía ofreciendo la penicilina. Algunos pacientes que eran sometidos al tratamiento de esa droga, sufrían en número cada vez mayor, alergias que se manifestaban de modo muy variable, según la naturaleza de cada persona.

Esa dificultad fue resuelta ya. Se halla en el mercado un nuevo antibiótico que lleva por nombre "compenamina" que evita las alergias y hace casi inofensivo el empleo de la penicilina.

Con los adelantos logrados, se ha facilitado extraordinariamente el empleo de la penicilina y el costo de producción se ha reducido enormemente, haciendo asequibles sus virtudes a pacientes de todos los países del mundo.

DIEZ AÑOS DE INVESTIGACIONES ATOMICAS

Al terminar la primera década de la Edad Atómica en 1952, han podido anclarse adelantos positivos. En los Estados Unidos se emprendió durante ese periodo la construcción de vastas instalaciones de energía nuclear, en las que hasta la fecha se ha invertido la suma de cinco mil millones de dólares.

Cuando se logre dar una cima al proyecto, la cifra llegará probablemente a nueve mil millones de dólares. En comparación con estas cifras, es interesante hacer notar que en la construcción del Canal de Panamá, que requirió diez años, se gastaron trescientos sesenta millones de dólares.

En relación con las investigaciones atómicas, desde hace seis años se están facilitando a mil instituciones médicas, científicas, industriales y agrícolas, los elementos de la energía atómica denominados "radioisótopos".

Estas substancias, de las que se han hecho treinta mil remesas a diversos países del mundo, están contribuyendo a mejorar paulatinamente la salud de las personas así como numerosos procedimientos y productos industriales.

LA CIENCIA Y SUS.....

Gasolina extraída del carbón o la arcilla

GASOLINA EXTRAIDA DEL CARBON O ARCILLA

Perforar dos o tres kilómetros tierra abajo para obtener petróleo, es una operación muy costosa y el costo de esa obtención, tenderá que afectar, tarde o temprano, a los consumidores de gasolina.

Perforar en lugares casi inaccesibles, como en el norte de Alaska o en pleno océano, es también muy costoso. La protección contra los altos precios de la gasolina es extraer petróleo de la arcilla o del carbón.

El mejoramiento para obtener combustibles líquidos de esos dos materiales tan abundantes está re-

NUOVA TEORIA DE EINSTEIN

En la ciudad de Princeton, Estado de Nueva Jersey, el famoso matemático Albert Einstein explicó a los periodistas algunos de los aspectos de su nueva teoría.

Manifestó que ha logrado completar el trabajo de toda su vida que consiste en la teoría unificada de las leyes del universo. Un intento para integrar el fenómeno de la gravitación, del magnetismo y la electricidad en la misma ley.

Dice Einstein que su teoría es

NUOVO INSECTICIDA ARSENICAI CONTRA MUCHAS PLAGAS

El Doctor Roland M. Kary, de la American Smelting and Refining Company, de Barbet, Nueva Jersey, anunció el descubrimiento de un nuevo insecticida arsenical efectivo contra la langosta. Les termatas (hormigas blancas), gorgojos y otros insectos.

Según el doctor Kary, el nuevo insecticida, al que se designa simplemente con el nombre de Compuesto A 42, tiene una potencia tres veces mayor que el DDT, para combatir los escarabajos de la harina.

Se dice que para esos escarabajos el referido insecticida es 139 veces más venenoso que el arseniato de calcio; para el escarabajo del frijol mexicano, dos veces más tóxico, para la cucaracha alemana diez veces y para el escarabajo de papa del Colorado, cuatro veces matemáticamente correcta pero que no sabe si físicamente podrá demostrarse.

Esta nueva teoría de Einstein revolucionará sin duda el campo de la ciencia como revolucionó la teoría de la relatividad.

UN NUEVO UNIFORME CONTRA EL FRIO

El ejército de los Estados Unidos de América, así como la marina de guerra de dicho país, están siendo dotados de nuevos modelos de uniformes para protegerse contra el frío.

El uniforme de la marina de guerra, que es muy voluminoso y pesa algo más de cuatro kilos, conserva el calor mediante la existencia de varias capas llenas de aire.

El del ejército consiste en ropa interior de plástico que mantiene caliente el cuerpo y además puede sostenerlo a flote aun en agua helada.

DADME ALGO MUJER

Dadme un pedazo de tu corazón Para no tener que penar tanto algo que llegue a secar mi llanto cuando tenga que partir hacia el panteón.

Dadme algo mujer para entregarte feliz una canción algo para darte mi querer aunque sea tan sólo mi ilusión.

convertido en la luz de mi balada. Dadme siquiera una mirada para alejar muy lejos mi dolor pues sueño siempre tener tu dulce amor:

Tú sabes que me conformo con cualquier cosa sin que jamás pueda perder mi luz nada importa cargar mi nueva cruz si tú me brindas siquiera alguna rosa.

Bríndame siquiera tu consuelo aunque prosiga sufriendo sin razón, ya ansío marchar con tu noble corazón para ser felices en el cielo.

Mas contemplo que me miras con tristeza cuan si sintieras en tu corazón crueldad: por eso prefiero fallecer en la maleza sin esperar de nadie caridad.

José Fernando Barrientos Rodríguez

INFORMACIONES

UNA ESTADISTICA norteamericana ha revelado que el 70 por ciento de las ropas y efectos masculinos son comprados por las mujeres de los interesados.

Los ojos de los seres humanos lloran a cada parpadeo. Los párpados poseen glándulas de secreción para lubricar y humedecer el globo ocular.

SE ATAN zapatos viejos en el coche en que parten los novios para augurarles felicidad. Esta costumbre proviene de muchos condados de Inglaterra, donde es el símbolo de los matrimonios que duran mucho y se llevan bien.

LA ABUNDANTE y prolongada administración de vegetales crudos y de jugos de los mismos no es aconsejable, pues llegan a saturar el cuerpo con sus sales.

AUNQUE TODA la vajilla que se usa simultáneamente en la mesa debe ser del mismo juego, es

elegante emplear para el postre uno distinto,

EL INSTITUTO Nacional de Soroamudos funciona en Parera 171. T. E. 42-2575.

En los cortejos que acompañan a los difuntos en la China todos los participantes visten de blanco reguroso. El blanco es el color simbólico del luto.

EL HIERRO es un elemento muy necesario en la sangre y su falta provoca la anemia. Este mineral se encuentra particularmente en las verduras de color oscuro y amarillo, como las espinacas y las zanahorias, así como también en los huevos y en los cereales.

LAS GEMAS, al igual que las flores, tienen un lenguaje especial. Así, por ejemplo, el diamante significa "amor"; la amatista "felicidad y fortuna" el zafiro "veracidad"; la esmeralda "esperanza" el rubí "belleza" y el ópalo "perdón".

LICENCIADO JULIO MUÑOZ FONSECA SRA. Y FAMILIA

Situado en el Pasaje La Parra

desean a sus muy cultos y distinguidos amigos un año de mucha dicha, prosperidad y abundancia

El Taller de Radio y Televisión

de FRANKLIN DOMIAN

situado en la ciudad de Cartago, 125 varas al Norte del Salón París

Se complace en desear a su culta y distinguida clientela un año 1965 plétórico de dicha y de felicidad y abundancia, en unión de sus apreciables familias.

ZAPATERIA LA CENTRAL

DE GERARDO VARGAS

Costado Oeste antiguo Banco Central

Ofrece, calzado para todos los gustos, hechos con finos materiales y expertos zapateros.

Visítenos. Consulte nuestros precios